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ACTA DE LA SESION NO. 008-2016 

FEDERACIÓN DE ORGANIZACIONES DE INGENIEROS DE 

CENTROAMÉRICA Y  PANAMÁ- FOICAP 

 
 
Fecha: 21 de noviembre de 2016 
Hora: 08:30hrs -6GMT 
Reunión virtual FOICAP/ VP Región Central UPADI- On Stream Webinars 
 
 

Verificación de Quorum.  
Se verifica el Quorum  y se da inicio a la sesión con la siguiente asistencia: 

 

Ing. José Guillermo Marín Rosales. VP Región  Central  UPADI/  CFIA Costa 

Rica 

Ing. Ernesto Ng              SPIA, Panamá 

Ing. Oscar Berrios             ANIA, Nicaragua 

Ing. José Mario Sorto   ASIA, El Salvador 

Ing. Ángel Gaspar Obando   CICH, Honduras 

 

 

Lectura y aprobación del Orden del Día  

 

1. Aprobación del acta de la reunión anterior 

2. Seguimiento cursos ASCE 

3. Definir plan de trabajo con SPIA-Panamá (cronograma de reuniones) 

4. Temas de Directores 

 

 

1. Aprobación del acta de la reunión anterior. 
 
Se aprueba el acta sin observaciones. 
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2. Seguimiento cursos ASCE 

 

El Ing. Marín comenta que dado el éxito de los cursos ASCE realizados en 

Panamá, Nicaragua y Costa Rica, se analice la posibilidad que estos cursos se 

puedan desarrollar en El Salvador y Honduras.  

El Ing. Jose Mario Sorto comenta que la Junta Directiva de ASIA cambiará en 

febrero, y que una vez que hayan tomado posesión en el mes de marzo 2017, 

conversará con ellos sobre la posibilidad de realizar dichos cursos para sus 

afiliados. 

El Ing. Angel Gaspar Obando solicita que se le envíe información sobre los 

cursos realizados. Además comenta que un posible tema para compartir con los 

colegas de la región son las plantas de tratamiento residenciales inventadas por 

un ingeniero hondureño que ya se están fabricando en China. Considera que 

este tema sería de beneficio para la ingeniería centroamericana. Asimismo, el 

Ing. Obando comenta sobre importantes proyectos que se están desarrollando 

en Honduras. Debido a esto, el Ing. Marín le comenta sobre el proyecto Pensar 

en América Central 2025 que son propuestas de la ingeniería para el desarrollo 

de la región y la posibilidad que prepare un documento sobre los proyectos 

mencionados que pudieran proyectarse para toda la región con el fin de incluirlos 

junto con los que ya existen de El Salvador y Costa Rica. Se le enviará la 

información sobre estos proyectos.  

El Ing. Marín considera que sería interesante exponer en una reunión virtual 

sobre la tecnología de tratamiento de aguas residenciales inventada por el 

ingeniero Hondureño para difundirla por toda la región. 

 

3. Definir plan de trabajo con SPIA-Panamá (cronograma de reuniones) 

 

El Ing. Marín recuerda que a partir de enero toma posesión de la Presidencia la 

Sociedad Panameña de Ingenieros y Arquitectos-SPIA, en la persona del Ing. 

Tuñon, actuando como representante en estas reuniones el Ing. Ng. Solicita que 

contribuyan con ideas de temas o proyectos para desarrollar y así colaborarle a 

la SPIA en establecer una secuencia de reuniones y la Oportunidad de discutir  
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los temas que quieren impulsar. Hasta el momento se han impulsado los 

siguientes tres temas: cursos ASCE, Pensar en América Central 2025 y la 

integración al CC-SICA.  

 

El Ing Ng indica que está de acuerdo con los tres temas y solicita tener un 

documento sobre los mismos, a fin de que los ayude a hacer un cronograma. 

Comenta también que es necesario ir organizando la próxima reunión en San 

Jose, Costa Rica durante la Asamblea Intermedia de UPADI, dedicando al 

menos una tarde entera para la reunión presencial de FOICAP. 

 

El Ing. Marín comenta que en las reuniones virtuales se irán generando los temas 

y se pueden integrar más aparte de los tres ya mencionados y en junio 2017 

durante la reunión presencial se termina de definir el cronograma completo de 

los próximos dos años. 

El Ing. Berrios, propone que se considere el tema de Emprendedurismo para los 

cursos ASCE. También consulta que se puede hacer con el Protocolo de 

Estadios que se les entregó en la reunión presencial de FOICAP en Panamá. Al 

respecto, el Ing. Marín comenta que se podría hacer una capacitación también 

en este tema.  

El Ing Berrios comenta también acerca de intercambiar los  códigos de 

Construccion  ya que todos los países están haciendo cambios y modificaciones. 

Propone también pensar en actividades entre   los cinco países para ralizar 

actividades de formación continua a graduados. De igual manera intercambiar 

por medio de viajes de fin de semana en obras emblemáticas en cada país. Esto 

reforzaría las relaciones. 

 

 

 

4. Temas de Directores. 

El Ing. Marín comenta que el 21 y 22 de noviembre estará de visita en Costa 

Rica la Ing. Norma Jean Mattei, presidente de ASCE y tendrá una serie de 

reuniones en el CFIA, ya que ASCE desea un acercamiento mayor con toda la 
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región. El Ing. Marín tendrá una reunión con ella donde tratará el tema del 

proyecto Pensar en América Central 2025 y en la próxima reunión se les 

informará el resultado de la misma.  

 

Se comenta sobre la posibilidad de hacer un reconocimiento tanto al Ing. Marín 

como presidente saliente de FOICAP como al Ing. Tadeu como presidente 

saliente de UPADI. Se acuerda definirlo en la próxima reunión virtual para    

entregárselo en el traspaso de poderes en enero 2017 en Sucre, Bolivia. El Ing. 

Berrios propone la idea de entregarle seis artesanías, una por cada país miembro 

de FOICAP. 

 

Se acuerda definir cuál será el reconocimiento en la próxima reunión virtual. 

 

El Ing. Marín agradece la participación de todos a esta reunión. 

 

Sin más asuntos que tratar, al ser las 10:00 -6GMT se da por concluida la 

reunión. 

 


